
深耕人参多年
紫鑫药业 （002118） 成立于 1998 年 5 月，

最早是一家集科研、开发、生产、销售、药用
动植物种养殖为一体的高科技股份制企业。公
司曾经主要从事中成药的研发、生产、销售和
中药材种植业务，以治疗心脑血管、消化系统
疾病和骨伤类中成药为主导品种，主要产品有
活血通脉片、麝香接骨胶囊、醒脑再造胶囊、
四妙丸等，其中四妙丸为公司独家生产品种；
四妙丸、醒脑再造囊、活血通脉片等是国家二
级中药保护品种。

在 2009 年底，吉林省密集出台了人参产
业振兴的相关政策，政府高层全力推动吉林人
参产业做大做强。而在人参行业中已先行一步
的无疑是紫鑫药业，2010年紫鑫药业及时以非
公开增发募集资金10亿元，投资于人参产品系
列化项目，开始进军人参产业。项目达产后公
司将具备800 吨的人参深加工能力，形成中成
药和人参精加工及深加工两条业务主线。

公司高度注重长白山道地野生动植物资源
的深度开发与综合利用，坚持开发与保护并
重，形成了一整套独特的人参种植技术。在人
参种养植领域达到国内和国际先进水平，达到

国内和国际先进水平的主要成果有:大棚人参种
植技术、缸参种植、花粉育种技术、PVC 袋参
根须培育技术、利用花粉进行新品种的培育、
利用干细胞培育千年野山参发芽出根、通过植
物生长监控仪器对人参生长过程监控技术、生
长素运输对人参根和地上部结构的影响研究、
盆栽人参的空气净化特性研究等。

同时公司加强企业自主研发工作，目
前，已研发拥有众多包括保健食品、食品、
药品、保健用品、化妆品等在内的人参系列
产品，其中有 100 多个品种获得国家“药食
同源”的生产批准。人参果蔬酵素已申报 5
项国际专利。全植皂固化研究取得重大进
展，通过植物精油的科学配比，成功研制出
化学固化剂和动物脂肪零添加的全植物精油
人参香皂，攻克了全植物精油皂固化难题，
该项技术处于世界领先水平。

公司成立人参销售部和进出口事业部，强
化市场开发，拓展人参销售渠道，目前，国内
以北方为主体遍布全国的人参实体销售网点
3000 多个，在全国一些大机场、高级酒店、商
场和港澳等地设立紫鑫人参专卖店(专柜)，通
过商品展销、影像广告和专业解说推介人参及

其制品的食用方法和文化理念，树立长白山人
参品牌形象，通过高端人群消费的引领和带动
作用提升人参消费意识和消费档次。

进入人参收获期
经历多年的深耕细做,去年公司开始走上了

业绩反转的道路，公司人参产业板块，已由战
略储备期进入经济效益收获期。2017年公司实
现营业收入 13.27 亿元，较上年同期增长 5.08
亿元，增长61.95%；实现归属于上市公司股东
的净利润 3.71 亿元，较上年同期增长 2.09 亿
元，增长128.32%。净利润大幅增长的主要原
因系2017年度毛利率较高的人参产品营业收入
占比较上年同期增加幅度较大。

生长在原始森林，并自然生长的人参，
称为野山参，价格极高。用野山参种子，通
过高温吹芽处理，再种到无人踩踏，半山坡
的大树底下，自然生长的人参，称为林下
参。林山参的药用价值很大，仅次于野山
参。公司看到了林下参的珍贵性和稀缺性，
进行大量种植、收购并储存，进行战略布
局，从今年开始，公司林下参将陆续进入收
获期。根据紫鑫药业相关规划，到 2022 年，
公司人参种植总面积将发展到约 500 万平方

米。其中，林下参收获量六年以下约 3636 万
株、7~12 年约 3284 万株、15~16 年约 290 万
株，人参原料产品收获优质率达 90%以上，
人参种植基地增加至约30个。

经过多年的耕耘，公司在人参方面已经占
据了一席之地。公司作为人参国际标准科技联
盟的副理事长单位，董事长郭春林先生主动提
出制定中国人参和长白山人参国际标准提案，
得到了联盟的大力支持。2017年 6 月在香港召
开的人参国际标准科技联盟高端论坛上，确定
公司代表中国组织开展人参国际标准制定工
作，为中国争取到更直接、更有力的国际话语
权。多年来，公司还积极参与了国内不同级别
的人参标准化制定工作，其中，制定吉林省人
参食品地方标准 4 项，企业标准 38 项，人参
保健食品企业标准 4 项。

公司目标到 2022 年，人参种植业实现产
值约 100 亿元,人参加工业实现产值约 40 亿
元，参业实现总产值约 150 亿元，力争成为吉
林省规模最大、科技含量最高、实力最强的龙
头企业和吉林省千亿元人参产业的排头兵，形
成世界人参看中国，中国人参看吉林，吉林人
参看紫鑫的基本格局。

紫鑫药业:多年耕耘 渐入佳境

三孚股份(603938)
问: 请定期公布新建项目进度情况：年产10万

吨硫酸钾工程项目、3万吨/年高纯四氯化硅提纯
及三氯氢硅存储项目、6万吨/年(一期3万吨/年)硅
粉项目。

答：公司“年产10万吨硫酸钾工程项目”已于
2016年6月达到预定可使用状态，“年产3万吨高
纯四氯化硅提纯及三氯氢硅存储项目”一期（1万
吨/年）已于2016年11月达到预定可使用状态，“6
万吨/年（一期3万吨/年）硅粉项目”目前正在筹划
当中。公司会严格按照证监会与上交所相关规定
履行信息披露义务。

航天信息(600271)
问: 航天以往业务中是否在地税领域存在收

入？例如税务系统维护费等。
答：过去，公司主要增值税信息化系统主要是

在国税相关系统应用，随着营业税并入增值税的
完成，以及国地税部门的合并，未来不再严格界定
国税系统或地税系统，公司将继续为税务部门提
供更加丰富的信息化服务。

珀莱雅(603605)
问: 请问中国国内的化妆品年消费额是多

少？贵公司国内所占份额比大概是多少？
答：据Euromonitor最新统计数据显示，2017

年我国化妆品行业市场规模为3615.7亿元。公司
在2017年在国内化妆品市场的份额为1.0%。

九牧王(601566)
问: 董秘您好，这么大比例分红是否太过

激进？
答：尊敬的投资者，感谢您对九牧王的关注！

公司利润分配原则是：坚持现金分红，2017~2019
年期间每年以现金方式分配的利润不少于当年实

现可分配利润的70%。在确保足额现金股利分配
的前提下，当发放股票股利有利于公司整体发展
及全体股东利润时，可另行采取股票股利分配的
方式 进行利润分配。在公司盈利且现金流充裕的
情况下，尽量地回报投资者。

通威股份(600438)
问: 按照新规，下半年光伏指标已在上半年接

近用完，请问公司下半年销路在哪，会不会停产停
工，库存积压严重？

答：公司目前依然保持满产满销，公司今年的
在建项目会继续按计划推进，此次光伏新政助优
扶强，会加快淘汰行业落后产能，公司的优势会进
一步显现，市场化的产业发展更有利于显示公司
的竞争优势。

明泰铝业(601677)
问: 公司三分之一的产品出口，美国征收钢铝

税，对公司业务有什么影响？
答: 公司2017年产销量65万吨，近年来产销

量保持15%以上增长，产品出口到50多个国家和
地区，并不单一依靠美国市场，可灵活调节国内销
售与国外销售分配及国外销售中美国市场与美国
外市场分配。随着公司“年产20万吨高精度交通
用铝板带”、“年产2万吨交通用铝型材项目”等新
项目的逐步达产及“电子材料产业园”扩大铝箔产
量，公司2018年度整体产销量仍将会继续增长，具
体数据可关注公司定期报告。

梦百合(603313)
问: 请问贵公司最近密集注销国内子孙公司

是出于什么原因，是否因为公司国内业务拓展不
顺利，打算放弃国内市场。

答：公司国内MLILY梦百合品牌推广业务主
要以全资子公司上海梦百合家居科技有限公司为

主导，注销北京梦百合、重庆梦百合是基于全球化
布局的发展战略而进行的资源整合，是为了进一
步节约公司现有资源，降低管理成本，提高运营效
率。2017年，公司内销增长55.16%。

华映科技(000536)
问：请问华佳彩Metal Oxide手机面板相对于

时下的LTPS手机面板有何优势？未来华佳彩的
战略方向是什么？是主要抢A-si手机面板的市
场？还是要抢LTPS手机面板的市场？

答：Metal Oxide较LTPS技术而言，具有制
程良率高、产品尺寸应用范围广、设备投资成本
及制程成本低、低漏电流、低耗电量、制程温度
低更适合弯曲等优点。未来华佳彩的发展方向
视市场需求决定。不同技术类别的手机面板份
额也由市场决定。

金禾实业(002597)
问：财报显显示贵公司并不缺钱，账上趴着

14.04亿现金，有息负债仅3.882亿，即使不发转债，
也有8亿多资金，为什么去年还发可转债6亿稀释
股权？大股东质押股权比例为什么那么高？

答：公司近两年整体业绩增长迅速，公司可转
债为2016年初确定的再融资方案，用于募投项目
的建设，目前公司已规划了定远县循环经济产业
园项目，该项目投入金额较大，同时公司仍储备了
不少项目，后续公司的发展仍需要大量的资金支
持。控股股东质押股份用于融资，融资主要用于
其自身其他产业的发展。

东软集团(600718)
问:公司在AI智能医疗 智能养老方面研究如

何了，能介绍一下么？
答：公司设立了“东软智能医疗研究院”。作

为东软大健康产业生态系统中一个非营利性、开

放式、协同创新的技术与科研平台，东软智能医疗
研究院将专注于人工智能平台、大健康数据平台
以及包含支付、医疗服务、医院、科研、健康管理等
大健康全产业链的结合与应用。在AI智能医疗领
域，公司实现了AI在慢性病风险智能评估、生理年
龄智能分析、健康指数智能评估等服务上的应用，
同时也在探索AI在辅助诊断等方面的应用。

华能水电(600025)
问:公司售电价格大幅低于长江电力的原

因？
答：感谢您对公司的关注！原因主要为：云南

发用电计划放开较快，云南2016年就将大工业用
电全面放开参与交易，参与市场化的电厂则全面
取消基数电量，公司已处于近乎完全市场化的电
力市场中；而长江电力大部分发电量仍为计划电
量，结算电价很高。 其次，云南电力供大于求矛盾
较为突出，汛期弃水电量较多、交易价格较低，公
司作为云南最大的发电企业，汛期也不可避免产
生一定弃水电量；而长江电力大部分电厂按“点对
网”方式送电，汛期弃水电量较少。

中国电影(600977)
问:请问暑假期间上映的国产片和进口片，公

司参与出品和引进的有哪些？
答：根据国家相关规定，进口影片均由中国电

影集团公司引进，其中进口分账影片由本公司和
华夏公司共同发行。近期拟上映的进口影片包括

《侏罗纪世界2》、《超人总动员2》等。公司参与出
品拟于近期上映的影片有《生死斗牛场》、《神奇马
戏团》、《伊阿索密码》等。

温氏股份 (300498)
问: 请问董秘，公司计划养猪产业至2020年扩

产大概到多少，期望中的行业占比大概多少较为

满意。
答: 公司未来肉猪出栏目标是5000万头，争取

占到市场占有率的10%，未来几年仍会保持每年
15%-20%左右的增长。

邦宝益智(603398)
问：公司有没有教育产品？有没有和百度腾

讯阿里小米京东合作？
答：公司当前益智玩具产品主要包括积木玩

具和婴幼儿玩具，益智玩具产品包括教育系列、科
普系列及市场各类热门IP授权如“小猪佩奇”、“史
努比”、“炮炮兵”等总共 20 多个系列 200 多款热
销产品；同时公司加强与华南师范大学、东北大
学、江南大学等高校合作，已与华南师范大学合作
开发并推出了教育包系列课程及产品，布局学前
教育领域。公司目前和百度腾讯阿里小米京东在
产品开发方面没有合作，

国脉科技(002093)
问：请问国脉科技的发展方向和发展重点是

什么？对选择的发展方向有把握吗？
答：公司聚焦物联网和5G产业，积极布局教

育、汽车、医疗；金融、能源、环保等领域，推动传统
产业的ICT化。从云、管、端各个层面提升产品解
决方案的竞争力，打造“物联网+大数据+人工智
能”产业生态运营平台，致力成为最后一公里数据
（人、车、城市）解决方案提供商。谢谢！

海利尔(603639)
问:公司在北京购买工业用地，准备生产什么

产品？是农药吗？
答：公司在北京储备工业用地主要是应对未

来新产品研发、技术人才储备和未来可能的新兴
业务板块布局，并非现有农药扩产生产之用。

（以上内容转自深交所互动易、上证e平台）

● 董秘爆料 ●
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○本报记者 严肃

华润双鹤：持续外延并购 获得神经专科药物
近日，华润双鹤（600062）公告两则收购方

案，以自有资金10亿元，收购华润双鹤利民药业
（济南）有限公司40%的股权以及收购湖南省湘
中制药有限公司45%的股权。此次收购标志着
公司多渠道引入战略的提速。

华润双鹤利民药业（济南）有限公司始建
于 1969 年，前身是济南利民制药厂。2015 年
11 月，成为央企华润双鹤药业下属公司。公
司现有片剂、胶囊剂、小容量注射剂三个剂
型，包括抗生素类、心脑血管类、维生素类、消
化系统类、抗病毒类激素类等 100 多个产品。

华润双鹤表示，双鹤利民目前盈利状况良好，
在其产品销售区域内具有较强的竞争优势，
考虑到双鹤利民是化学药品制剂制造行业，
有利于公司统一布局及资源的注入，进一步
加强对双鹤利民的管理，提升公司盈利能力
和综合竞争力。资料显示，2017 年双鹤利民
的营业收入、净利润、扣非净利润分别为 7.2
亿、1.2 亿、1.1 亿,2017 年估值为 18 倍,估值处
于合理水平。

同日公告收购的湖南省湘中制药有限公
司是由重庆科瑞制药（集团）有限公司持股

45%、邵阳市人民政府国有资产监督管理委员
会持股34.65%、湖南经济技术投资担保公司持
股 6%、湖南省湘中制药有限公司以管理层为
主的 22 个自然人持股 14.35%的国有控股制药
企业。收购湘中制药获得精神类药品渠道资
源，和公司自身精神类产品形成协同。湘中制
药 2017 年收入 3.69 亿，净利润 1495 万元。其
中独家产品丙戊酸镁缓释片销售额2.07亿元，
规模较大，此外丙戊酸钠片也有 6684 万元的
收入规模。通过丙戊酸镁缓释片这一独家产
品，湘中建立了完善成熟的营销网络。本次交

易符合公司整体战略规划，有利于实现公司业
务布局和并购外延式增长。

华润双鹤是华润集团医药板块化学药平
台支柱企业，公司重磅产品新进 2017 年医保
目录,匹伐他汀作为首仿药,市场竞争力强,
2017年销量增速45%,未来3年有望保持30%左
右的增长;缬沙坦氢氯噻嗪片新进医保,复方降
压药市场空间大且增速快。降压 0 号、压氏
达、二甲双胍缓释片、匹伐他汀等多个品种申
请一致性评价,已有4个重点品种完成BE,2018
年将迎来收获期。

对于这两则并购，华泰证券给出的评价是
华润双鹤外延式拓展的序幕就此拉开。“通过收
购可以夯实该公司1+1+6的布局战略，即拥有
对关键制药平台华润双鹤利民的绝对话语权，
并通过湘中制药探索新的神经用药领域”，华泰
证券称，看好华润双鹤2019~2020年每年推出3
到4个产品。

西南证券则预计公司 2018~2020 年 EPS 分
别为 1.13 元、1.30 元、1.49 元,对应 PE 分别为 23
倍、20倍、17倍。维持“买入”评级。

本报讯 2018年6月8日，由河南省物联网
行业协会主办的“工业互联网论坛暨祥云物联
网平台发布会”在河南省郑州市高新区光华大
酒店隆重举行，工业互联网领域产业联盟、企
业、院校的专家学者齐聚一堂，共同探讨中国工
业互联网的创新之道。

此次会议主题为“开放赋能，共赢物联生
态”，旨在“交流工业互联网创新信息，促进技
术推广、产融互动”，参加会议的有工业互联
网联盟的各位专家、华中科技大学、郑州大学
等高等院校知名学者、中科院苏州纳米研究
所、中国计量科学研究院等科研院所领域专
家、汉威科技（300007）、中盾云安等科技企业
先进代表。

到会专家向来宾介绍了互联网和传感器领
域的先进技术和科研方向，阐明了科技创新在
工业互联网发展中的重要性，并介绍了工业互
联网发展现状及趋势，提出了现阶段我国工业
互联网领域的成绩和挑战，鼓励大家把握机会，
利用创新驱动生产力，为我国工业互联网的发
展做出更大的贡献。

汉威科技董事长任红军为发布会致辞，并
宣布祥云物联网平台正式启用。

据了解，祥云物联网平台立足传感器、仪
器仪表应用垂直细分领域，依托汉威科技在智
能传感、仪表终端的领先技术优势，将公司对
设备性能参数、传感器数据模型的深厚经验沉
淀开放出来，惠及更多的仪器仪表制造企业，
同时将公司多来年在燃气、水务、热力、工业安
全、环保等垂直行业的深耕细作和丰富的实践
经验模型化、标准化，并融入平台PaaS层，形成
多行业、多维度的应用模型、数据模型及业务
逻辑模型。提供场景化开发平台，将制造能力
和行业信息、硬件能力、数据能力在云端整合，
将终端制造企业、行业客户、第三方开发者等
主体在平台端汇聚，整合产业链上下游生态资
源，打通物联网感知、传输、平台、应用的完整
链路，形成资源富集、知识复用、合作共赢的物
联网新生态。

汉威科技董秘肖锋称，“汉威物联网走向开
放，基于云平台、场景和数据的解决方案，更适
合细分场景、轻应用、数据价值挖掘。”

值得一提的是，此次工业互联网论坛暨祥
云物联网平台发布会同时吸引了主流券商的行
业分析师、买方机构研究员及基金经理等金融
圈的朋友，其中不乏公司的投资者。公司管理
层与机构投资者进行了积极沟通，并通过现场
路演和实地调研的形式加深了资本界对公司物
联网战略以及经营基本面的了解，传递公司发
展的信心和价值。

（记者 严肃）

本报讯 近日，信立泰（002294）公布资产收
购公告，拟以自有资金4.73亿元受让台州硕金股
权投资管理合伙企业（有限合伙）、佰威医疗器械
有限公司、北京中科博瀚科技有限公司以及北京
天材思源投资管理有限公司所持有的苏州桓晨
医疗科技有限公司（下称“苏州桓晨”）100%股
权 。 苏 州 桓 晨 主 要 产 品 为 药 物 洗 脱 支 架
AlphaStent，目前处于市场导入期。苏州桓晨成
立于 2008 年 7 月，主营业务为心脏介入医疗器
械的研发、生产与销售，主要产品为“药物洗脱
冠脉支架系统”(AlphaStent)，该产品于 2013 年
通过GMP认证，于2015年获得《医疗器械注册
证》，目前处于市场导入期，2017 年实现营收
1480 万元。该产品主要用于改善局部缺血性
心脏病患者血管狭窄症状，包括冠状动脉狭窄
或闭塞引起的心肌缺血或心绞痛。本次并购
取得 AlphaStent，有望以此为基石，快速补齐短
板。与公司的氯吡格雷、比伐卢定、替格瑞洛
等心血管产品形成良好的药械协同效应。对
公司具有十分重要的战略意义。

随着人口老龄化加快，冠心病患病人数逐

年增加，PCI 手术（冠状动脉介入术）量逐年攀
升。根据中国心血管病报告的数量，2016年中
国大陆地区冠心病介入治疗的总例数为 66.65
万例，同比增长率达17.42%。信立泰的核心产
品正是用于 PCI 术后抗凝的硫酸氢氯吡格雷
（商品名“泰嘉”）。依靠“泰嘉”迅速做大之后，
信立泰一直想借道“泰嘉”的渠道和推广资源，
搭载销售冠脉支架等心内科医疗器械产品，实
现“药械协同”的效应。

2015年开始，信立泰开启了“买买买”模式，
通过外延并购或参股引进的方式，培育新的增长
点。2015年11月，信立泰以1500万元收购深圳
科奕顿生物医疗有限公司60%股权，此后又通过
增资将持股比例提高至72.97%。科奕顿旗下有
两个在研产品，分别是用于房颤抖领域的左心耳
封堵器和抗静脉血栓的腔静脉过滤器。目前这
两个产品均已完成临床前研究，即将进入临床试
验阶段。2016年，公司宣布收购雅伦生物科技
（北京）有限公司，切入脑血管和外周血管领域，
获得雅伦旗下脑动脉药物洗脱支架和下肢动脉
洗脱支架等在研产品。据悉，目前脑动脉药物洗

脱支架已经完成临床试验并于2018年5月提交
了上市申请，或将成为国内首个获批上市的脑血
管药物洗脱支架。

而早在今年1月份，信立泰又接连入股了四
川锦江电子和常熟金仕生物。据披露，锦江电子
拥有7个已上市的心电生理设备，以及处于不同
研发阶段的射频消融导管、标测导管等心电生理
耗材。金仕生物则从事心脏外科产品和微创介
入瓣产品开发，拥有心脏瓣膜功能重建的全系列
产品。5 月 22 日，信立泰宣布拟与瑞士 M.A.
MEDALLIANCESA公司签订协议，以1000万美
元获得该公司“雷帕霉素洗脱球囊SelutionTM”
在中国大陆地区相关适应症（冠脉疾病、外周动
脉疾病等）的技术开发、注册申报和市场销售的
独家许可使用权。与此同时，公司全资子公司诺
泰国际拟以自有资金 2000 万美元，认购 M.A.
MEDALLIANCESA公司新发行的44790股普通
股 。 认 购 完 成 后 ，诺 泰 国 际 将 持 有 M.A.
MEDALLIANCESA公司16.67%股份。

近几年，公司在器械领域布局明显加快，公
司通过自研、参股、或收购等方式，在心脑血管、

外周血管、心脏实体等领域布局了大量高端器
械。目前，已经基本实现了器械板块的战略规
划：即以心血管冠脉支架为基石，未来以外周血
管和脑血管作为重点和突破点，进行全面布局。
2019年将有四个产品进入临床，分别是：左心耳
封堵器、延时性腔静脉滤器、Bullfrog微针输送系
统、雷帕霉素洗脱球囊。未来随着器械产品陆续
上市，有望实现药械协同效应，增强公司在心脑
管疾病领域综合解决方案提供者的地位，提高综
合竞争力。

光大证券预计今年是公司业绩提速之年，维
持预测2018~2020年EPS1.61/1.93/2.34元，同比
增长16%/20%/21%；当前股价对应2018年27倍
PE。维持“买入”评级。

招商证券分析师预计公司 2018~2020 年利
润增速分别为 14%/20%/22%，对应 EPS 分别为
1.59/1.90/2.32，对应2018年pe估值为27X，公司
从投入、技术、管线、人才等方面考量已经全面跻
身国内创新药研发第一梯队，药物+器械双轮驱
动有望成长公司未来业绩增长点，继续维持“强
烈推荐”的投资评级。 （记者 丁大武）

信立泰：动作频频 强势布局医疗机械版图

○本报记者 丁大武

汉威科技：
祥云物联网平台正式发布


